

Les anges selon Origène

Ils sont [alors] livrés à des anges plus ou moins sévères, de telle ou telle nature, jusqu'à ce que chacun ait subi le châtement de ses audaces. Et ces anges inspirent à chacun sa langue particulière et les conduisent ensuite jusqu'aux parties de la terre qu'ils méritent, par exemple les uns à une région brûlante, les autres à une région d'un froid rigoureux pour ceux qui l'habitent, les uns à une région difficile à cultiver les autres à une autre qui l'est moins, les uns à une région remplie de fauves, les autres à une autre qui en est moins pourvue.

Origène, *Contre Celse*, V, 30,
Traduction Marcel Borret, collection Sources chrétiennes, Paris, Cerf, 1969